Eglise Saint Martin de Cublize (Rhône)

Cublize et son histoire





Descriptif de l'église, d'après le document de la pastorale du tourisme.

Dimensions du bâtiment : Longueur 46 m, Largeur 22 m, Hauteur 35 m

- ➤ 1936 Restauration
- > 1984 Travaux de restauration extérieur.
- > 2004 Travaux de restauration complète de l'intérieur de l'église.

L'église a été inaugurée en 1848 par l'évêque de Lyon, le cardinal de Bonald. Elle a été reconstruite sur l'emplacement de l'ancienne fondée vers 900.

Dans le chœur : La Cène

Sur le haut, une fresque représentant la Cène (Reproduction du tableau de Léonard de Vinci). On reconnaît les douze apôtres : (De g à d) St Barthélémy, Jacques le mineur, André, Pierre, Judas (Il a la bourse), Jean l'Évangéliste, Jésus, Thomas, Jacques, Philippe (Debout), Mathieu, Thaddée, Simon le Zélote.

Juste au-dessous, quatre statues (De g à d) : Ste Anne, une Mater Dolorosa, St François de Sales, St Joseph.

La boiserie encore en-dessous est classée au titre des monuments historiques. Les sculptures représentent Le Christ, les quatre évangélistes et leur symbole, à gauche St Paul et à droite St Pierre.

Les nefs latérales:

Deux autels, surmontés à gauche de la statue du Sacré cœur et à droite de celle de Marie, mère de Dieu.

Sur la gauche, le **vitrail du songe de St Martin**, rappelé par cette phrase de l'évangile: «ce que tu fais au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que tu le fais». En-dessous sont arrivés les «nouveaux fonds baptismaux» suite à la restauration. Un bénitier est placé au centre de la nef latérale.

Sur la droite, le **vitrail de Cublize**, consacré à Marie par ses deux saints patrons: St Martin et St Jean Baptiste.

En remontant la nef, côté gauche, les vitraux restaurés en 1936 (Suite à un orage de grêle dévastateur).

Les **Mystères joyeux du Rosaire** : L'annonciation, la Visitation, la Nativité de Jésus, la Présentation de Jésus au temple, Jésus retrouvé au temple.

Sur la droite, les vitraux représentent les **Mystères glorieux du Rosaire** : La Résurrection, l'Ascension, La Pentecôte, l'Assomption de Marie, le Couronnement de Marie au ciel.

Les **Mystères douloureux du Rosaire** n'y sont pas car ils sont dans les stations du **Chemin de Croix**.

Dans le fond de l'église se trouve quatre tableaux:

- Au centre, «Jésus en Croix, Marie et St Jean sont le long de la croix».
- A gauche en regardant le fond, la troisième apparition à Ste Marguerite Marie, à Paray le Monial et la statue de St Martin (Patron de la paroisse) qui partage son manteau avec un pauvre.
- A droite, la mort de St Joseph et une statue « le Baptême de pénitence donné à Jésus par St Jean Baptiste.
- Dans le tambour et visible uniquement lorsque les grandes portes sont ouvertes, La Vierge, Ste Élisabeth, Jésus enfant et son cousin Jean Baptiste.

En revenant dans la nef principale, vers l'ancienne table de communion aujourd'hui disparue, à l'entrée du chœur, deux grandes statues sur des consoles en bois. Actuellement absentes, on trouvait à gauche, St François Régis et à droite Ste Catherine.

Particularité remarquable de cet édifice: son écho. En se plaçant d'un côté du transept (Partie perpendiculaire à la nef), on distingue fort bien le tic-tac d'une montre du côté opposé.

Les contraintes de sécurité empêchent la visite par le chemin de ronde, en plus en hauteur, de cette caractéristique. Avant la dernière restauration, on pouvait apercevoir une fissure dans la voute du chœur. Cette voute est fausse, elle a été construite pour protéger de la lumière, les fidèles qui assistaient aux messes matinales.

La Madone placée entre les deux tours du clocher est peu rare dans la région.

